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La climatologia de les nostres comarques ajuda també a 
fomentar l’afició per a la bicicleta. Aquestes característiques 
ens fan ser destí preferent per a visitants que pretenen apro-
fitar-se del context descrit en condicions de seguretat amb 
els conseqüents beneficis pel sector turístic valencià.

Amb l’arribada del bon oratge el número de desplaçaments 
amb vehicle privat i la quantitat d’usuaris de la bicicleta s’in-
crementen, per la qual cosa s’han d’extremar les precaucions 
en carretera per evitar més atropellaments de ciclistes .

Aprofitem per demanar a les diferents administracions públi-
ques que incrementen les seues inversions i coordinen els 
seus esforços en matèria de seguretat vial . Un bon estat 
de les carreteres, una correcta senyalització i campanyes 
de conscienciació en seguretat vial són elements impres-
cindibles per demostrar una voluntat ferma per a reduir el 
número d’accidents i de víctimes mortals .

Per això, les Corts Valencianes volen fer una crida a la reflexió 
de totes les persones que hagen de realitzar un desplaçament 
amb els seus vehicles privats per les carreteres valencianes, 
perquè aquest trajecte es done en les condicions òptimes dels 
vehicles i de les persones que els condueixen, per la màxima 
atenció a les recomanacions per a la seguretat vial i per extre-
mar aquestes precaucions en les situacions en què els vehicles 
compartisquen la carretera amb ciclistes i vianants .

Palau dels Borja, 10 de maig de 2017 .» (Aplaudiments)

Com he comentat abans, se suspén la sessió fins les quatre i mitja.

(Se suspén la sessió a les 14 hores i 7 minuts) 
(Es reprén la sessió a les 16 hores i 35 minuts)

El senyor president:

M’han dit que han fet este matí un bon treball, i anem a conti-
nuar amb el nostre treball en el punt cinqué, que són les 
preguntes de control al Consell .

Preguntes

El senyor president:

I tal com havíem quedat, començarem amb la pregunta que 
formula la il·lustre diputada Verónica Marcos a l’honorable 
consellera de justícia i administració pública . Un segon . . .

La senyora Marcos Puig:

Señora consellera, señoras y señores diputados, actualmente 
como ustedes saben, los bomberos forestales están contrata-
dos por la empresa pública Tragsa .

Señora consellera, desde que ustedes llegaron al gobierno les 
prometieron a los bomberos forestales que la Generalitat 
valenciana les contrataría a través de la agencia valenciana 
de seguridad y emergencias .

Aprobaron ustedes en estas Cortes la creación de esta agencia 
en el mes de febrero y hoy, día 10 de mayo, le pregunto, señora 
consellera: ¿qué medidas ha adoptado el Consell respecto a las 
condiciones laborales de los bomberos forestales?

Gracias .

El senyor president:

Moltes gràcies, senyora diputada .

Li contestarà la consellera, a la qual donem la paraula i la 
benvinguda a este ple .

La senyora consellera de Justícia, Administració Pública, 
Reformes Democràtiques i Llibertats Públiques:

Gràcies, president .

Señor president, señora diputada . Buenas tardes a todas y a todos .

Quiero recordarle, porque he tenido ya oportunidad en esta 
cámara de decirlo, que la situación de los bomberos fores-
tales a este Consell le ha preocupado desde el primer día . Y 
por eso, por esa situación tan grave en la que se encontraban 
cuando llegamos nosotros a La Generalitat, hemos adoptado 
medidas, claro que las hemos adoptado . Medidas que por 
una parte se han incorporado a la ley que regula la agencia de 
respuestas y seguridad a las emergencias .

Por otra parte, medidas específicas que se han ido trabajando a 
lo largo de estos dos años, y otra serie de medidas que han conse-
guido, señora diputada, paralizar la huelga que habían anunciado 
en el mes de abril y que, gracias al acuerdo sindical con los repre-
sentantes de los bomberos forestales, hemos paralizado .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, consellera .

Continuarà formulant la pregunta la il·lustre diputada . Quan 
vosté vullga, senyora Marcos .

La senyora Marcos Puig:

Señora consellera, el acuerdo al que usted se refiere es un 
acuerdo entre los sindicatos y Tragsa. Ninguna de estas firmas 
que hay aquí debajo corresponde a ningún miembro del 
gobierno valenciano, y por lo tanto no hay ningún compromiso 
por parte del gobierno valenciano, señora consellera .
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Este acuerdo, del que ustedes no forman parte, señora conse-
llera, porque forman parte los sindicatos, junto con la empresa 
Tragsa, no es un cheque en blanco para su gobierno, señora 
consellera. Ni una sola de estas firmas les compromete a ustedes. 
Yo esperaba más esta tarde, por su parte, señora consellera .

Esperaba que usted hoy aquí nos presentara un borrador de 
decreto de desarrollo del servicio de bomberos forestales, tal 
y como ustedes se comprometieron con ellos y como ustedes 
se comprometieron con la aprobación de la ley de la agencia 
valenciana de emergencias .

Mire, señora consellera, no me vale lo de siempre . No me vale lo 
que usted probablemente hará cuando le vuelvan a dar el uso 
de la palabra: echarle la culpa al PP y decir lo que hizo o lo que 
no hizo el Partido Popular . Ustedes directamente se compro-
metieron con los bomberos forestales y les dijeron que les 
contratarían por parte de la agencia valenciana de seguridad y 
emergencias, y no han hecho absolutamente nada .

Y ya que está usted aquí esta tarde, señora consellera, yo quisiera 
trasladarle la preocupación de mi grupo parlamentario, la preo-
cupación del Grupo Parlamentario Popular, porque nuestros 
montes son un polvorín un año más, señora consellera . Y no lo digo 
yo ni lo dice el Partido Popular, lo dicen los agentes forestales, lo 
dicen los técnicos, lo dicen los alcaldes . Es un clamor social .

Y, señora consellera, usted también debería de estar muy 
preocupada por esta cuestión, porque usted es la presidenta 
de la agencia valenciana de seguridad y emergencias, señora 
consellera . Mire, tenemos muy buenos técnicos, tenemos muy 
buenos profesionales, pero ustedes no saben gestionar, no 
saben gobernar y no han tomado una sola medida .

Tampoco tomaron una sola medida en el invierno del 2015, 
y tuvimos que lamentar en el verano del 2016 las imágenes 
calcinadas de casi siete mil hectáreas, señora consellera . Esas 
imágenes de nuestra sierra de Espadán, de nuestra Ribera y 
de Benitatxell i Jávea . Veremos qué pasa este verano, señora 
consellera, y ustedes son los responsables políticos .

Es su tercer verano como responsables políticos de la gestión 
de nuestros montes y la gestión de la prevención y de la 
extinción de nuestros incendios . Y es su primer año como 
presidenta de esa agencia, señora consellera .

Mire, la prioridad de este Consell, del Consell del botà-
nic desde luego no es la prevención de incendios . No hacen 
honor ni a su nombre, ni al nombre del botànic, señora conse-
llera . Miren, han tenido ustedes otras prioridades, y ya sabe-
mos cuál es el sello de su gestión .

Y no es otro que las agencias de colocación de amiguetes, como 
la agencia valenciana de seguridad y emergencias, y los incum-
plimientos . Ustedes han prometido a todo el mundo todo, 
señora consellera, y no están haciendo absolutamente nada .

Han incumplido con los agentes medioambientales y ahora 
dicen que ustedes les han abandonado . Han incumplido con 
los alcaldes a los que les prometieron ayudas después de los 
incendios . Señores diputados, ¿saben cuánto vale para este 
Consell la sierra de Espadán? 1 .500 hectáreas calcinadas, 
6 .000 euros . 6 .000 euros vale para este Consell la sierra de 
Espadán, señorías . Señora consellera, ¿usted cree que nuestra 
sierra de Espadán vale 6 .000 euros?

Y también han incumplido con los bomberos forestales . Los 
acuerdos a los que llegaron con los sindicatos . Este acuerdo, 
señora consellera, no les compromete a ustedes a nada . Ustedes 
prometieron contratarlos por la agencia valenciana de seguri-
dad y emergencias . Yo le pregunto: ¿van a cumplir ustedes con 
las resoluciones que aprobaron aquí, en esta cámara?

¿Van a cumplir ustedes con las leyes que aprobaron en esta 
cámara? ¿Van a elaborar, de una vez por todas, el decreto de 
desarrollo del servicio de bomberos forestales? ¿Ha estado 
usted elaborando, por parte de su conselleria, algún informe 
jurídico que avale la contratación de los bomberos foresta-
les? ¿Cuánto cuesta contratar a los bomberos forestales?

Porque mire, señora consellera, de tapadillo ustedes utili-
zaron a los grupos que sustentan a su gobierno, al Partido 
Socialista y a Compromís para modificar los presupuestos y 
poner 600 .000 euros más en personal en la agencia valen-
ciana de seguridad y emergencias . ¿A quién van a contratar, 
señora consellera? A los bomberos forestales, desde luego no . 
Dígalo usted aquí, señora consellera .

No han hecho absolutamente nada…

El senyor president:

Señoría .

La senyora Marcos Puig:

Y ya termino . Dejen ustedes de echar balones fuera, señora 
consellera, de echarle la culpa al PP, a Tragsa o a Madrid . 
Asuman ustedes su responsabilidad política y diga hoy aquí 
cuánto cuestan y cómo y cuándo les contratarán .

Gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria .

Li contestarà l’honorable consellera . Quan vosté vullga, 
consellera .

La senyora consellera de Justícia, Administració Pública, 
Reformes Democràtiques i Llibertats Públiques:

Gràcies, president .

Señora Marcos, yo no vengo a hablar ni voy a volver a hablar 
de la política del Partido Popular, de la nefasta política en 
materia de extinción de incendios, de la corrupta política 
del Partido Popular . (Aplaudiments) No lo voy a hacer, señora 
Marcos .

 Pero permítame usted que lamente, que lamente ese 
discurso demagógico, porque a mí me hubiera encantado 
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que usted, que en la etapa anterior estaba trabajando preci-
samente en la conselleria de gobernación, hubiera tenido la 
sensibilidad que está intentando poner de manifiesto ahora, 
de forma demagógica, con los bomberos forestales .

Mire, se lo voy a explicar, porque parece que usted no se ha 
enterado. En primer lugar, el preacuerdo firmado con Tragsa 
y los sindicatos es fruto del trabajo… Sí, sí, señora Marcos, 
yo también lo tengo aquí . Pero lo tengo aquí, no porque lo he 
buscado en internet, porque hemos trabajado en ese prea-
cuerdo (aplaudiments), señora Marcos .

Ese preacuerdo sindical que evitó una huelga es fruto del 
trabajo y de reuniones previas que el director general de 
la agencia y yo mantuvimos con los trabajadores, concre-
tamente con todos los representantes sindicales de los 
bomberos forestales, el día 3 de abril . Y estoy segura que 
usted lo sabe, pero hoy no le ha dado la gana decirlo en este 
hemiciclo .

En segundo lugar, después de esa reunión, hubo otra reunión 
con los representantes de Tragsa aquí en la comunidad…

El senyor president:

Senyoria Marcos, senyoria…

La senyora consellera de Justícia, Administració Pública, 
Reformes Democràtiques i Llibertats Públiques:

Después otra en Madrid . Y fruto de esas tres reuniones y de 
las que hemos mantenido con los bomberos forestales, ha 
sido ese preacuerdo que ha evitado la huelga .

Un preacuerdo que efectivamente es un éxito en esta hoja 
de ruta que hemos marcado, porque lo que garantiza, lo que 
han conseguido los representantes de La Generalitat con 
Tragsa es que en los próximos presupuestos se puedan reco-
ger excepciones a esa limitación del 1% que el gobierno de 
Mariano Rajoy nos ha marcado a todos . (Aplaudiments)

El gobierno de La Generalitat quiere mejorar las condiciones de 
trabajo de los trabajadores, claro que lo quiere hacer . Y por eso ha 
presupuestado en los dos presupuestos anteriores los incremen-
tos salariales que Tragsa y el gobierno de Rajoy han impedido .

Pero es más, ese preacuerdo es un gran éxito, porque hemos 
dado por primera vez satisfacción a una de las grandes 
demandas, que era la segunda actividad . Se ha recogido toda 
la hoja de ruta de requisitos y las condiciones retributivas 
que se les van a reconocer a los bomberos forestales en la 
segunda actividad .

Pero es más: claro que tenemos un compromiso . Por primera 
vez, en la ley se recoge como categoría profesional el cuerpo 
de bomberos forestales, que ustedes no lo han hecho en la 
vida . (Aplaudiments) Desde el año 1992, señora Marcos . Lo 
hemos recogido en la ley . Es nuestro compromiso .

Pero eso, la hoja de ruta, y esas condiciones laborales que 
van a mejorar en la situación de los bomberos forestales, se 

van a ver plasmadas en un reglamento que le puedo asegurar 
antes de final de año estará. Un reglamento que además van 
a intervenir representantes de los bomberos forestales .

Un reglamento que va a permitir determinar y ampliar las 
funciones de los bomberos forestales para que Tragsa lo 
pueda recoger también en sus presupuestos y podamos 
salvar de una vez por todas esas limitaciones del gobierno de 
España del 1% . Pero es más: no nos hemos olvidado tampoco 
de la posibilidad de integrarlos dentro de la administración, y 
claro que lo estamos estudiando .

Lo estamos estudiando con rigor, porque si tiene que haber 
un procedimiento y una vía para esa posible integración, 
queremos hacerlo bien para que los tribunales no nos lo 
impugnen, no nos lo tumben, como hacían con ustedes .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, consellera .

Senyories, passem a la següent pregunta, que és la número 817, 
que formula l’il·lustre diputat Francisco García a la consellera de 
justícia, administració pública . Senyor García, demane vosté… 
Quan vosté vullga .

El senyor García Latorre:

Gràcies, senyor president .

Bé, hui anem a parlar novament d’infraestructures judici-
als . Com vam manifestar en diverses ocasions en aquest 
parlament, la consellera va iniciar en aquesta legislatura les 
infraestructures judicials, que era una de les assignatures 
pendents . En este cas, infraestructures judicials que es troba-
ven en molt mal estat, obligant els professionals de justícia a 
treballar en unes pèssimes condicions .

En ocasions, fins i tot contravenint el seu dret a la seguretat i 
salut en el treball, i en este cas, els usuaris, a rebre un servei 
amb unes mínimes condicions . Este és el cas concret de 
jutjats, com el d’Alcoi, el de Benalua o el de Mislata, que poc 
a poc s’ha anat treballant i s’ha anat fent projectes per anar 
millorant el que són eixes instal·lacions .

L’anterior govern va minvar poc a poc les dotacions i va acabar 
destinant un pressupost pràcticament ridícul, cosa que en esta 
nova legislatura, al principi, se va destinar ja un 6% més que 
el pressupost que venia donant-se anteriorment, i destinant 
fins i tot enguany, en el 2017, 275 milions a justícia, un altre 
increment del 6%, amb la qual cosa s’ha duplicat en dos anys la 
inversió o la destinació pressupostària en matèria de justícia .

Els plans anunciats van ser un brindis al sol, en les anteri-
ors etapes del Partit Popular . Es trobaven buits de contin-
gut i a més no es van a executar . Per al període 2009-2014, 
el programa Justiseu va preveure la construcció de setze 
seus judicials, setze . Saben quantes d’elles se van a construir? 
Solament tres: Elx, Paterna i Vila-real .


